

## ZUM THEMA



Silvia Geßlbauer ist „ausgewandert“: Der Liebe wegen zog sie in den Bezirk Bruck an der Mur. KK

### Leserbrief: Ohne Weiz geht es doch nicht

„Ich bin voriges Jahr aus dem Bezirk Weiz nach Aflenz im Bezirk Bruck/Mur gezogen. Ich war seit meiner Geburt eine Bezirk Weizerin. Jetzt, mit der Geburt meines zweiten Sohnes und der Liebe wegen, bin ich in die Hochsteiermark gezogen. Gott sei Dank gibt es das e-Paper der Woche Weiz. So bleibe ich immer am Laufenden, was in meiner alten Heimat passiert. Aber spätestens alle zwei Wochen besuche ich meine Eltern in Krottendorf bei Weiz. Denn ohne Weiz geht es doch nicht ganz.“  
Silvia Geßlbauer

Die gute Nachricht ist: Die Bewohner des Bezirks Weiz werden mehr.

Sittinger/Kuckenberger

### Thema der WOCHE

Die Bewohner der grünen Mark wandern gerne, nicht nur im herkömmlichen Sinne in der Natur, sondern auch von einem Bezirk in den nächsten oder überhaupt gleich in ein anderes Bundesland oder ins Ausland: „Mehr als 96.000 Menschen haben im Jahr 2013 ihren Wohnsitz innerhalb der Steiermark gewechselt (Binnenwanderung). 25.774 Personen sind in die Steiermark gezogen, 20.283 haben unser Bundesland verlassen.

# Die Steiermark ist

Das ergibt eine positive Wanderungsbilanz von 5.491“, erklärt Martin Mayer von der Landesstatistik.

### Über 200 Neuweizer

Der Bezirk Weiz steigt dabei positiv aus. 2.122 Personen zogen 2013 zu, 1.912 fanden anderwo ein Zuhause. Das sind 210 Personen mehr, die sich als Weizer bezeichnen dürfen. Am meisten Bewegung herrscht zwischen unserem Bezirk und dem Großraum Graz. Viele Weizer zog es nach Graz oder Graz-Umgebung. Exakt gleich viele Personen zogen aber aus diesen Bezirken zu uns, die Bilanz bleibt ausgeglichen.

Reger Bevölkerungsaustausch herrscht auch mit den Bezirken Hartberg-Fürstenfeld und Südoststeiermark und mit der Bundeshauptstadt Wien, wobei auch hier die Bilanz relativ ausgeglichen ist: 14 Personen weni-

ger für den Bezirk W übrig, rechnet man a gionen gegeneinander größten Anteil der zer“ stellen Personen dem Ausland zugez Plus 154 Personen für betragt hier die Bilanz zwei Drittel komme EU-Ausland.

### Weniger Obersteier

Nicht überall in der kann so positiv bilden. Negative Ausreie sich in der Ober: dabei ist Eisenerz s reichweites Schluss Statistik Austria le dort noch mehr als 1 sehen, 2014 waren es 4.520, was einem Rück 61 Prozent entspricht rücksichtigung der und Wanderungs der Größenklasse de 10.000 Einwohner v

## Leichter Leben-Abnehmst

100 Freiwillige gesucht.

Wollen Sie innerhalb von nur vier Wochen ein paar Kilo abnehmen, Cellulite und ihre Kleidergröße reduzieren - und das auch noch kostenlos? Dann sollten Sie sich gleich bei Sandra Stroblmayer in Gleisdorf melden.

Die zertifizierte Power Plate Trainerin führt eine Abnehmstudie mit 100 unfitten und übergewichtigen Frauen durch.

Power Plate ist DER Geheimtipp der Stars & Promis und sorgt jetzt auch in Europa für Furore.

Kein Wunder - nur 20 Minuten auf dem Hightech-Gerät statt langes schweißtreibendes Training!

Die Teilnehmerinnen, die über 18 Jahre sein sollten, werden 2 mal wöchentlich 20 Minuten gezielt betreut. Vier Wochen wird die Trainerin die Teilnehmerinnen durch das Programm begleiten und am Ende dokumentieren, wie viele Kilos gepurzelt sind und wie sich das Hautbild verbessert hat.



Renato Steinbichler: „Mein mit dem Power Plate Training s unter 100 kg zu kommen. Diesea: bei weitem übertroffen. In nur 8 h über 40 kg weggepurzelt. Und das je Woche 20 Minuten angenehmen habe fast keine Knie- und Hüftschr Es macht mir viel Spaß und ich me Wenn Sie kostenlos tei wollen, rufen Sie jetzt sichern Sie sich Ihren Te platz.

Infotelefon und Anmelde Tel. 0660/570 18 04 Gleisdorf, Bürgergasse 1 ACHTUNG:

Die Platzvergabe erfolgt i henfolge der Anrufe!

# in Bewegung



**Martin Mayer** kennt als Landesstatistiker die „Völkerwanderung“ in der Steiermark. Kommunikation Steiermark

Knittelfeld eine ähnliche Entwicklung.

## Eine Frage des Alters

Mit zunehmendem Alter nimmt, wenig überraschend, auch die Lust ab, umzuziehen: Knapp die Hälfte aller Steirer, die gesiedelt sind, war zwischen 20 und 34 Jahre alt. Mehr als 20 Prozent



**Die Jungköche am Werk** beim Zubereiten ihrer köstlichen Jausenkeationen. VS Passail

## Gesunde Jause an der VS Passail

Das Thema „Gesunde Jause“ als unverbindliche Übung ist ein besonders wichtiger Unterrichtsschwerpunkt an der VS Passail. Dazu gibt es immer wieder verschiedene Unterrichts-Projekte an der Schule, die sich um eine gesunde und schmackhafte Jause drehen. So gab es zum Beispiel selbstgebackenes Brot mit Butter und Kresse, hausgemachtes Fruchtjoghurt, Käse-Früchte-Spießchen, Gemüsesticks mit Dips, Müsli, Früchte und vieles mehr. Lehrer und Schüler bedanken sich bei allen Beteiligten, vor allem bei den Eltern und bei Frau Vorraber für ihr Engagement.



**Die Steiermark ist „mobil“:** Knapp 50.000 Menschen haben im Jahr 2013 ihren Wohnsitz in die Steiermark oder aus der Steiermark verlegt. Bilderbox

waren Kinder und Jugendliche bis 19 Jahre und lediglich fünf Prozent der über 65-Jährigen packten die Umzugskartons. Insgesamt sind über 10.200 Personen in ein anderes Bundesland gezogen und knapp 10.000 Steirer haben im Ausland ihre Zelte aufgeschlagen. „Dafür sind über 10.600 Menschen aus an-

deren Teilen Österreichs und über 15.000 aus dem Ausland zu uns gezogen. Die Zuwanderer stammen zum Großteil aus Rumänien, Deutschland, Ungarn sowie Bosnien und Herzegowina“, weiß Martin Mayer. Sowohl international als auch national ist der Großraum Graz sehr stark bei der Zuwanderung.



**BLICKWINKEl**  
Reinhard Hofer  
SPÖ Gleisdorf  
reinhard.hofer@spoe-glei

## Stadt und Land Hand in Hand

Die Frage, warum auf Kandidatenliste pro C nur der eine oder andere politische Vertreter zu sein wird sehr häufig gestellt. Auf Grund der Größe Gleisdorf Neu (über 1 Einwohner in fünf Ortschaften) gibt es im neuen Gemeinderat 31 Gemeinderäte. Das heißt folglich, da Ortsteil in Zukunft durch eine geringere Anzahl Gemeinderäte als bisher sein kann. Wie viele Personen von den jeweiligen Wohngruppen (SPÖ etc.) tatsächlich im Gemeinderat vertreten sein werden, wird sich aus dem Wahlergebnis meiner Einschätzung davon auszugehen, dass Ortsteil ca. 2-4 Vertreter im Gemeinderat sein werden. Dieser Umstand spiegelt sich auch auf den Wahlplatzgruppenfotos wieder, sind nur wenige Ortsstreiter abgebildet. Das aber nicht, dass die Ängste und Sorgen nur von einzelnen Personen werden. Es gibt viele Personen auf unserer Kandidatenliste, die zwar hinten gereiht sind, aber eine Fraktion mit vollem Einsatz mitarbeiten. Wir werden all unsere Kandidatinnen und Kandidaten aus allen Ortsteilen in unserer Wahlbroschüre stellen. Im Rahmen der Wahlbesuche werden wir diese Broschüre zukommen lassen und freuen uns auf ein Gespräch mit Ihnen.

# Trachten Trummer

**Top Aktionswochen**  
von **09.03.2015 bis 21.03.2015**

**Trachtenmode für die ganze Familie**

8093 St. Peter a.O., Dietersdorf am Gnasbach 76, Tel. 03477/3150  
8344 Bad Gleichenberg, Kaiser-Franz-Josef-Straße 1/ TOP, Tel. 03159/44604

[www.trachten-trummer.at](http://www.trachten-trummer.at)